

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE SUSCRICION. Madrid con el Diario 6 rs. mes.

PRECIO DE ANUNCIOS: En todas las ediciones CUATRO REALES LINEA,

AÑO XXIX. NUM. 7373.

MADRID, JUEVES 28 DE FEBRERO DE 1878.

OFICINAS, MAYOR, 120.

EXPOSICION DE MUEBLES

PEZ, 24, PRINCIPAL. VAPORES-CORREOS A LAS BALEARES y Canarias. L. Ramirez, Alcalá, 12.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 28 DE FEBRERO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: Guerra.—Real decreto nombrando fiscal fogado del consejo Supremo de la Guerra, a D. José Gomez Sillero.

reunirá en breve, asistiendo a la misma los siguientes representantes: Bulow, conde de Andrássy, Haymerle, lord Lyons, Pentherden, Wadlington, Vanneville. — Centro telegrafico. Paris, 27.

La Bolsa cerró: El 5 por 100 francés, a 75-35. El 5 por 100 francés, a 109-70. Exterior español, a 12 1/16 (bolsín, a 12 13/16).

En los círculos políticos se comentaban anoche con calor las condiciones que se dice acordadas entre los generales Jovellar y Martínez Campos y los jefes insurrectos para la pacificación de Cuba.

Hoy llevará a la firma de S. M., el ministro de la Gobernacion, los decretos autorizándole para la presentacion a las Cortes de dos proyectos de ley, uno sobre quintas y otro de procedimiento para procesar a las autoridades con arreglo al art. 77 de la Constitucion.

En el ministerio de la Gobernacion no se tenían hasta esta madrugada noticias exactas de la votacion en el distrito de Montilla para la diputacion a Cortes, pero los recibidos eran favorables al señor Toro.

El coronel Sr. Contreras, que sirva en el real cuerpo de Alabarderos, está muy indicado para una alta distincion.

Ayer se han repartido en Madrid algunos ejemplares de un folleto escrito por un personaje federal que hace tiempo reside en el extranjero.

Dice un periódico que el más indicado para cubrir la vacante que deja el brigadier Sr. De Miguel en el ministerio de la Guerra, es el Sr. Cánovas del Castillo.

Ha llegado a Santander y héchose cargo del mando de aquella provincia el nuevo gobernador Sr. Villalba.

Segun los telegramas oficiales recibidos en el ministerio de la Gobernacion se está verificando el sorteo de quintas en toda España, sin novedad.

Anoche se recogían las ministeriales del curso que sigue la discusion del Mensaje en el Congreso, el qual no puede ser más lisonjero y satisfactorio para el gobierno.

No es exacto que ayer a última hora de la tarde se recibieran en los centros oficiales telegramas confirmando las noticias ya circuladas sobre la paz de Cuba, asegurando haberse firmado una capitulacion. Se esperan de un día a otro noticias confirmatorias de las que ha publicado la Gaceta, y así se ha asegurado tambien en la Cámara inglesa, pero todavía no se han recibido.

Una carta de Nueva-York asegura con referencia a noticias de los insurrectos, que el 28 de este mes (hoy) no quedaria una partida rebelde armada.

Dicen de Paris, que el baile que se ha dado el lunes en el Eliseo, fué verdaderamente espléndido. Asistieron los principes de la casa de Orleans, los ministros y todos los individuos del cuerpo diplomático. Estuvo tambien la reina Isabel.

Con referencia a informes de origen autorizado, se ha dicho hoy en el salon de conferencias del Congreso que se habia prorogado hasta el día 1.º del próximo mes de marzo el plazo concedido a los cabezallas de la insurreccion de Cuba para presentarse, y que en su consecuencia no se tendrian en Madrid noticias ciertas de haberse hecho la paz hasta el 2.º o el 3.º del mes entrante. (Paz.)

BOLSIN.—Añoche quedó el consolidado a 12 90 a la liquidacion y 12,97 1/2 a fin próximo.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 28 DE FEBRERO.

Hoy por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Singapore, 28.

Los pasajeros del vapor 'Aurrerá' que han llegado sin novedad a este puerto, continúan felizmente su viaje a Manila.

Ha sido agraciado con la cruz blanca de tercera clase del Mérito naval el sub-inspector de primera clase de sanidad de la Armada D. Félix Echazú y Giner, por sus servicios prestados en el hospital de Cartagena.

Se han reanudado los estudios de comprobacion del trazado del ferrocarril de Valís a Villanueva y Barcelona entre Sitges y la segunda poblacion, a tenor de lo dispuesto por la direccion de Obras públicas.

El ayuntamiento de Gijón ha solicitado del ministerio de Fomento autorizacion para estudiar el ensanche de aquella villa con sujecion al programa que al efecto ha remitido.

La comision de gobierno interior del Congreso ha quedado constituida, acordando no dar curso a la renuncia que habia hecho el general Reina del cargo de individuo de la misma.

En el tren de Zaragoza salieron anoche los señores marqués de Campo Sagrado, brigadier Ahumada, conde de Gomar y contraalmirante de la armada D. Juan Bautista Topete.

El señor conde de la Patilla salió en el tren del Norte.

Varios diputados de la mayoría saldrán para sus respectivas provincias, aprovechando los días de vacaciones que se supone habrá de motivo del Carnaval, si día siguiente de votarse el mensaje.

Ha sido nombrado director de la escuela Normal de Avila D. Agustín Fernandez Barba.

La comision de actas del Congreso no despachará las peticiones de dictamen, hasta despues de votado el mensaje.

Ha sido propuesto de real orden para la silla episcopal de la Habana, el señor D. Jaime Agustí y Millá, dean de la santa iglesia de Puerto-Rico.

Ha llegado a esta capital D. Pedro Diaz Garcia, alcalde de Murcia.

La direccion del Tesoro anuncia hoy en la Gaceta, que el día 2 de marzo próximo se abre el pago de la mensualidad corriente a las clases activas y de una al clero y clases pasivas que perciban sus haberes por la tesoreria Central y las administraciones económicas de las provincias.

Han sido destinados a la plantilla de la direccion general de Infanteria los tenientes coroneles D. Bruno Alvarez y D. Tomás Martín; los comandantes don José Diaz de Prado, D. Antonio Lasso de la Vega y D. Bernardino Perál.

Por el ministerio de la Guerra se ha aprobado que siempre que haya algun jefe sobrante del escuadron escolta real se le considere con preferencia a dos capitanes para el servicio de jefe de carceres con S. A. R. la princesa de Asturias.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londrés, 27 (noche.)

El ministro de Negocios estranjeros lord Derby, recibiendo hoy a una comision de la cámara de Comercio, quejándose de la falta de reciprocidad de las naciones estranjeras en la cuestion de aranceles, ha hablado de España, diciendo que esperaba que esta nacion se pondria en mejores condiciones en la cuestion arancelaria con Inglaterra, convenciéndose al fin de que es injusta su actitud para con la Gran Bretaña.

Londrés, 28 (7 mañana). Aumenta considerablemente la actividad en los arsenales y en los parques de Inglaterra.

La brigada de la guardia ha sido puesta en plé de guerra.

El periódico el Standard, en su número de hoy, dice que la eleccion del general Napier para el mando en jefe de las tropas que han de operar en caso necesario, significa que si las condiciones de la paz no son modificadas y si Rusia se niega a concesiones, nos veremos obligados a recurrir al último argumento de las naciones.

Berlín, 28. Corre el rumor de que el gobierno alemán está resuelto a pedir en la conferencia que se conceda a Alemania un puerto en el Mediterráneo que le sirva para depó-

FLAMARANDE

léjos casi al paso de los caballos y entramos en Montesparré a las seis horas de haberle dejado. XI. Encontramos a la baronesa sola, sus huéspedes habian partido de caza y no debian regresar hasta la noche.

—¿Cómo! todo el mundo os ha dejado?— dijo Salcedo.— —¿Hasta Salcedo! queria hacerme compañía, pero desde hace algunos días padece grandes dolores de cabeza, y le he obligado a irse con los demás.

tonia armas, por eso trataba de estrangularme con fuerzas que centuplicaba el furor; pero Mr. de Salcedo, que era más fuerte y más ágil, se desprendió fácilmente y le dijo con voz tranquila: —No hagais ruido. Al jardín... nos esplacaremos en el jardín.

Cuando acabé esta investigacion, que no me dió gran resultado, me guardé bien de ir a buscar las armas perdidas y me deslicé otra vez por el jardín hacia el sitio donde habian quedado los dos contendientes.

FLAMARANDE

dures: los criados se colocaron en lo más alto de él y yo ocupé en el piso tercero una habitación enteramente encima de la de mis señores. Me detengo en estos detalles porque son indispensables para la mejor inteligencia de lo que he de referir.

—Está bien, Carlos,—dijo el conde,—volved a Flamarande y renovad el arrendamiento con Michélin, en las mismas condiciones.

en las excursiones a las montañas y se había resuelto. Salía poco, jugaba mucho al billar con un antiguo amigo de la casa, 18 años me dictaba cartas, y dormía su siesta todas las tardes. Entre tanto, Mad. de Flamaranda salía a caballo o en su carruaje con Mad. de Montesparré y cinco o seis personas más, entre las que Mr. Salcedo parecia ocupar el primer lugar.

—¿Teneis lugénio!—escramó el conde con ironía altaerica.—Buenas noches. Ma retiraba confuso, y me lloró. —Aguardad! ¿Qué se dice de mí en la casa? —Señoras y criados,—reaprió con despecho,—aseguran que el señor conde tiene una mujer más jóven y más linda que la señora baronesa.

sito de carbon con destino a su escuadra.— Fabra.

Hoy a las once ha tenido lugar en la audiencia de este territorio la vista de la denuncia entablada contra el Mundo politico por la publicacion de un suelto que se ha creido injurioso para dos personas politicas.

El ministerio público ha pedido para nuestro colega diez dias de suspension. El defensor, Sr. Manresa, en un extenso informe, la absolucion libre.

El consejo de ministros celebrado esta mañana, bajo la presidencia de S. M., el rey, apenas duró dos horas. El presidente del Consejo, Sr. Cánovas, dió cuenta a S. M. del proyecto de decreto relativo a la tributacion de las provincias Vascongadas, que hemos dado a conocer en extracto, documento que fué firmado por el rey y mañana publicará la Gaceta.

El ministro de la Guerra no asistió al consejo por hallarse indispuerto.

Ayer conferenció con el señor ministro de Ultramar D. Antonio Alfan Barril, para significarle las aspiraciones de la sociedad de agricultura de Puerto-Rico, respecto a los intereses materiales de aquella provincia.

La audiencia de esta territorio ha sentenciado a Angel Ursúa, co-autor del crimen de la calle de la Luna, a la última pena, confirmando la que le impuso el juzgado de primera instancia de la Universidad.

La subida que ha tenido el precio del oro en la Habana, y que ha llamado la atencion de algunos periódicos, la explica la Poltica en los siguientes términos:

El hecho puede fundarse, sin embargo, en la probabilidad de que fuese licenciada una parte de aquel ejército, lo cual habria naturalmente que abonar un metálico el importe de sus alcances, ocasionando la ligera alza que acusa el telegrafo.

Mañana viernes tendrá lugar ante la

sala tercera de la audiencia de este territorio, la vista de la causa instruida en el juzgado de Cogolludo (Guadalajara) contra M. M. Cañas y T. Lopez, condenados en primera instancia a la pena de muerte, cuya confirmacion se pretende por el fiscal. Sostiene la defensa la libre absolucion.

Los señores duques de Montpensier, con su familia, llegaron ayer mañana a Parma.

Mañana se inaugurará la primera estacion de la linea férrea en la provincia de Cáceres. Con este motivo irán a Navalmoral de la Mata, con objeto de presenciar el acto, el gobernador de la provincia, una comision de la diputacion, y los senadores y diputados a Cortes por aquella provincia, si hoy se vota en el Congreso el Mensaje.

Hoy ha jurado en el Congreso el cargo de diputado el Sr. Castellon, elegido en Egea de los Caballeros (Zaragoza).

Ha llegado hoy a Madrid el diputado por Zaragoza Sr. Escudero.

Debidamente autorizados, podemos asegurar que el diputado a Cortes señor De Miguel, como individuo de la mayoria del Congreso, no ha representado otra politica que la del gobierno, y que la dimision del cargo que ejerce solo puede estar fundada en motivos de salud y no inspirada por los móviles que le atribuye el Parlamento.

Espérase de un momento a otro el telegrama dando cuenta de la completa pacificacion de la isla de Cuba y de la sumision en absoluto de todos los rebeldes.

Parece que para cuando esto suceda hay escritas y firmadas por diputados de distintas opiniones dos proposiciones de ley concediendo recompensas al general Martinez Campos y a todo el ejército de la Antilla.

Las honras fúnebres que se han celebrado hoy a las 10 de la mañana, en la escuela Pia de San Antonio Abad, en sufragio del alma de Pio IX, han sido una verdadera solemnidad religiosa.

Cubrian las paredes del templo ricas colgaduras de terciopelo negro con borlonas de oro, ostentandose al resplandor de aquel varias lámparas de gran tamaño y de bastante gusto.

En el centro de la iglesia se alzaba un magestuoso y elevado catafalco, con multitud de candelabros, cuyas luces, hábilmente distribuidas, ofrecian un admirable golpe de vista.

El distinguido orador sagrado doctor D. Manuel Garcia Menendez, encargado de la oracion fúnebre, pronunció un extenso y brillante discurso, probando que Pio IX fué grande en la piedad, en la fortaleza y en la caridad.

Una magnifica orquesta, formada de escogidos profesores, bajo la direccion del maestro Sr. Manzano, ha contribui-

do a dar más esplendor al acto, ejecutando la preciosa misa de Eslava.

Han asistido a la funcion los obispos auxiliar de Madrid y el de Umenia, dando el primero la bendicion papal a todos los escolapios y asistentes a dichas honras, concedida por telegrafo por su santidad Leon XIII.

Han presidido el acto el marqués de Barzanallana, el teniente alcalde del distrito del Hospicio y algunos concejales del ayuntamiento.

La concurrencia ha sido numerosisima, habiendo asistido, además de todos los colegiales de dicho establecimiento y sus familias, algunos personajes de diferentes matices politicos que se educan en dicho colegio.

La funcion terminó a la una de la tarde.

La comision provincial de Oviedo que se halla en Madrid gestionando asuntos de interés para aquella provincia oscurará el sábado a los diputados y senadores por la misma con una espléndida comida en Fornos.

Parece que se gestiona activamente del ministro de Hacienda para que se regularize la situacion de las clases pasivas y clero de la provincia de Oviedo, a quienes se adeudan once mensualidades.

Esta mañana a las diez ha sido presentado a S. M. el rey el aférez del real cuerpo de Alabarderos D. Alejo Cazorla y Alós, quien ha tenido la honra de esponer ante S. M. el rey y ministros de la corona un modelo, ajustado a los principios de la ciencia, del aparato de su invencion, para dar direccion a los globos. Los ensayos prácticos han dado segun parece, los resultados satisfactorios, mercedendo el Sr. Cazorla los plácemes de S. M. y de las demás personas que los han presenciado.

Hoy ha comenzado en la sala primera del tribunal Supremo de Justicia la vista del conocido pleito de los Altamiranos, incoado en 1846, habiendo terminado la lectura del apuntamiento.

Informarán mañana, por el órden con que los citamos, los conocidos letrados Sres. Saimeron y Alonso (D. Francisco,) Rojo Arias, Serrano Fatigati y Gamazo.

Creemos hacer un servicio a los licenciados del ejército advirtiéndoles que los que quieran un jornal en los próximos Carnavales, pueden presentarse en la administracion de la empresa de sillas, kiosco del salon del Prado.

El martes de Carnaval terminará definitivamente en el teatro de Apolo la compañía Arderius. Será reemplazada por la compañía lirico-dramática italiana, que hará su debut el miércoles de Ceniza próximo, para lo cual queda abierto desde

mañana viernes un abono de 30 funciones a los mismos precios y bajo las mismas condiciones que el actual.

Por derrido de la casa núm. 96 de la calle de Atocha, en que se hallaba establecida la sucursal tercera del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, se ha trasladado esta oficina a la del Leon, 17, tercero.

Brillante y concurrenida promete estar la sesion extraordinaria que la sociedad de Cuartetos ha de celebrar el sábado próximo; el pedido de billetes es mayor que para otras de estas solemnidades musicales, quizo por ser la primera que se efectúa de noche y la última en que por ahora y durante algun tiempo puedan oír los admiradores del Sr. Monasterio este celebre artista, que ha suspendido por unos dias su viaje a varias capitales del extranjero para contribuir al caritativo fin a que se destinan los productos de esta funcion.

La seccion de medicina de la academia Médico-quirúrgica española, celebra sesion mañana viernes a las ocho y media de la noche, continuando la discusion del tema «el linfatismo y su tratamiento». Harán uso de la palabra los Sres. Saez, Salazar, Espina y Mitjavila.

BOLSA-COT. OFIC. 28 DE FEBRERO

Table with columns: Fondos públicos, Últimos precios, Movimientos. Alza, Baja. Rows include 3 por 100 interior, 3 por 100 exterior, etc.

NO OFICIAL

Descuontos.—Cupones 5venc. 71/20.—Id. 1.º de julio 67/75.—Id. 1.º de enero de 1878, 67/75.—Exterior convenidos 49/60.—Id. últimos 68-50.—Id. 30 de junio de 1877, 66/00.—Id. 31 de dicbre. de 1877, 66-00.—Carpetas 10-00.

A LAS CUATRO.—3 por 100 al contado 12-925.—Fin de mas 12/90.—Fin próximo 12/977.—Firme.—7.

EDICION DE LA NOCHE

DE HOY 28 DE FEBRERO

En un reconocimiento practicado esta mañana por el celoso inspector de órden público D. Antonio Puebla, auxiliado por el cabo Antonio Perez y dos guardias en el pi o principal de la casa número 2 de la calle de Santo Tomé se descubrió una fábrica de moneda falsa. El cuerpo de vigilancia se incautó de seis barras de metal blanco, 205 duros sin concluir, dos máquinas de acuñacion, una chapa grande, dos tases para aplantar metales, dos cortadores, varias llaves, un sello con escudo y otros varios efectos propios de la referida in-

FLAMARANDE

hice un exámen doloroso de conciencia. ¿Cómo debía conducirme en tan delicada situacion? Si el conde me preguntaba, ¿por qué ofendiera de mis respuestas? Sin duda tenia sospechas, puesto que me interrogaba... ¿Querria adjudicarme el odioso papel de espía para fingir que tomaba mis revelaciones por calumnias?

Un suceso inesperado me puso en el caso de oír y ver mucho mejor. El criado de mañana de Montsparre cayó enfermo, y como no habia nadie en la casa que le reemplazara, la baronesa me preguntó si queria dirigir el servicio de la mesa y del salon durante algunos dias. El conde estaba a su lado y me miraba atentamente; mi primer impulso fué escusarme diciendo que no conocia esa clase de servicio.

—No tengo ese derecho; os lo pido. —El señor conde sabe que no puedo rehusarle nada. Me instalé, pues, en mis nuevas funciones y desde entonces pude penetrar en el interior de Mr. Salcedo como penetra la hoja de una espada. No pensaba ni mucho menos en casarse con ella mucho más que de un poco más hábil de lo que yo me figuraba, y la galanteaba para evitar sospechas; mostrábase siempre a su lado con una asiduidad, con una atencion extraordinaria y parecia ocuparse de ella mucho más que de la condesa, de la que aparentaba ser solo amigo atento y respetuoso.

—Si el señor conde lo exige... Descubrí al escucharla que tenia tanto ingenio como hermosura, y que cuando hablaba con Salcedo con intencion ó sin ella, naciale perder la poca razon que aun conservaba. ¡Pobre joven! Estaba loco de amor, habia dado al olvido la botánica y todos sus estudios, no salia solo más que por la mañana, antes de que las señoras estuvieran visibles, y cuando se presentaba delante de ellas, no era ya el viajero pedestre y de grosero aspecto que habiamos recojido en medio de las montañas, era el caballero galante, bien puesto, que con su bella figura y sus elegantes maneras eclipsaba a todos los demás y al señor conde el primero, que con su palidez, su figura mezquina, su mirada dura ó sardónica, su traje descuidado y su poco afan de agradar al bello sexo, era la persona insignificante de aquella reunion.

tras por el contrario con Salcedo y la baronesa sostenia una conversacion viva y animada. Yo me decia muchas veces: —Cuando se decide uno a que el amor intervenga en su vida, debería preguntarse si tiene condiciones para inspirarle; comprendo que el bello Salcedo ama a las mujeres, porque es muy bello para no ser amado a su vez; pero el conde ha equivocado el camino, él ha sido el que ha debido consagrarse a la ciencia.

Por la noche estaba yo en un rincon del vestibulo a tiempo que la señora bajaba la escalera y Salcedo subia; ninguno de ellos me vió. —Se va a bailar,—dijo ella,—¿caso os retirais? —Es preciso,—dijo él con dolorido acento. —¿Por qué? —Porque estoy algo malo. —Si es poca cosa, el baile os curará. Cuento con vos, prometeme volver a bajar. Se inclinó él y siguieron cada cual por su lado; ella ligera como un pájaro y vestida de gasas desapareció en las vueltas de la escalera, él después de subir dos ó tres escalones se quedó inmóvil siguiéndola con la vista, presa de una emocion que en aquel momento no se disimulaba. Cuando subió a su cuarto, yo bajaba a mi vez a la reposteria a preparar los refrescos y me tropecé con el señor conde de Flamarande que salia del ángulo sombreado de un corredor. El también habia observado a Mr. Salcedo; estaba pálido como la muerte, sus dientes se chocaban y murmuró: —Me engaña; ¡infame! infame!

contrariada; ¿sabia quizá que la observaba su marido? Al dia siguiente Julia me participó que partiam a aquel mismo dia, y a los pocos instantes el conde me mandó preparar los equipajes. Los caballos de posta llegaron a la hora de almorzar, y el conde dijo en plena asamblea que habia recibido cartas urgentes de París que le hacian regresar inmediatamente. Mr. de Salcedo recibió la noticia como una estocada en medio del corazon; no la esperaba, y llevándose a su amigo junto a una ventana, le dijo: —¿Por qué esa partida? Yo estaba precisamente arreglando un desperfecto de las cortinas, y me quedé oculto entre ellas. —Si mi sumision no ha logrado desarmar vuestras injuriosas sospechas,—añadió Salcedo,—¿a mí es a quien toca ceder el campo, yo soy quien debe partir. —Os lo prohibo,—dijo secamente el conde.—Será a causar un disgusto a Mad. de Montsparre, que se ha convenido a fingir con vos, y debeis continuar la comedia de pretendiente suyo. Salcedo iba a contestar, me apercibí subido en una silla cerca de él y nada dijo. Se almorzó, llegó el carruaje; Mad. de Montsparre parecia desolada de perder tan pronto su joven amiga. Mr. Salcedo no demostró el menor disgusto, y mi señora, bien que fuese de fria condicion o que tuviese el arte del disimulo, no pareció de modo alguno contrariada, y aceptó tranquila y risueña el nuevo suceso. A medio dia rodábamos ya camino de París, cuando en un recodo del camino muy cerca del castillo de Flamarande, una rueda se desprendió y casi volcó el carruaje; nadie se lastimó y se logró arreglar la rueda para salir de allí, pero era imposible continuar largo trecho en aquel carruaje; la casa de postas más cercana estaba a cuatro leguas y el conde propuso a su mujer pasar la noche en Flamarande. Buscé un medio de transporte, no le habia y Mad. de Flamarande, que era la resignacion misma, dijo que iria muy bien a pie, cuando un carruaje apareció en el camino y nos empezaron a llamar desde él. Era la familia de L. ville, que iba a comer a Montsparre, y que viendo nuestro percalce dijo que éramos locos de no regresar a tan buen alojamiento, donde habria medio de reparar nuestro vehiculo. De tal modo insistieron, que el señor hubo de ceder por no parecer ridiculo, y hasta inhumano, obligando a su mujer a andar dos leguas a pie. Colocáronse, pues, en el carruaje de los Leville, el nuestro siguió de



